

Aniversario de "La Cruz"

Hoy cumple "LA CRUZ" 31 años. No se olvida fácilmente esta fecha, que recuerda el esfuerzo que presidió a la idea de su fundación. Las dificultades, muchas de ellas imprevistas, que ha debido vencer en el largo tiempo que lleva de vida, obligan a rendir gracias a Dios, que le ha permitido alcanzar la fecha de hoy.

Creemos innecesario repetir lo que varios veces hemos indicado respecto de la utilidad y necesidad de la prensa católica, en los tiempos presentes, porque no hay católico que reflexionando un momento, deje de sentir íntimamente esta verdad.

Viene a propósito para nuestro caso recordar lo que ha dicho recientemente un diario católico de gran circulación. He aquí sus palabras: "El diario es una de los instrumentos más eficaces que posee la Iglesia para cumplir su misión divina, evangelizadora y docente. Sois el eco de mi voz, sois mi voz misma", decía Pío XI a los periodistas italianos. Ser en efecto tornavoces de las palabras del Pontífice y de los preladados, celosos defensores del prestigio y de la autoridad de la jerarquía es un gran deber de los periodistas católicos. Hasta aquí, el aludido diario.

Sin duda todos nuestros lectores se congratularán con nosotros al recordar esta fecha; y todos demos gracias a Dios por haber podido alcanzarla, la vida de nuestro diario católico "LA CRUZ".

Interpretaciones

He pasado el verano en el campo andaluz, a pocos kilómetros de Marbella, y he tenido más de una ocasión de advertir la absoluta capacidad del pueblo para interpretar acertadamente hasta las leyes que más parece aplaudir. Es una ignorancia cómica, rica en anécdotas que haría feliz a uno de estos ingleses que allí acuden en busca de sol, si las cazase para su "earnest" de curioso. Una ignorancia que es preciso poner en desasnar las masas, en redimir las de su milenario desconocimiento de todo.

El concepto del laicismo es el que tiene exégesis más pintoresca.

Yo creo que—contra lo que se afirma— el pueblo español es el más obediente del mundo, como se demostró antes de la dictadura, en la Dictadura y después de la Dictadura. Lo que sucede es que no producimos hombres capacitados para mandar. Somos ovejas, y las ovejas no engendran pastores. Por esa falta de capacidad para hacer algo sólidamente útil, nuestros políticos nos gobiernan por sugestión. "¡Somos felices!", gritan. Y el pueblo va repitiendo: "Somos felices, somos felices"... Vociferan: "Las más grandes naciones del mundo nos envidian". Y el pueblo rumia: "Nos envidian, nos envidian", Disponen: "Somos laicos". Y el pueblo glosa: "¡Qué atrocidad, qué laicos somos!".

Pero, sin saberlo, imitamos a quel buen señor al que preguntaron en una tertulia si era filatélico, y el respondió modestamente que apenas era un humilde avaricioso. ¿Qué es ser laico? ¿Cómo hay que proceder? ¿Qué derechos y qué deberes se contraen? Esto es lo que ignora el buen pueblo. Obedece la orden de ser laico, procurando adivinar las nuevas actitudes que le corresponden: quiere contentar a sus regidores, pero con la poca habilidad de quien, obligado a comer un fruto desconocido, tirase la pulpa y cocinas la corteza.

En Iztán murió hace algún tiempo un hombre. Iztán es un pueblecillo de la sierra de Málaga, sin médico, sin farmacia, creo que sin escuela, sin tierra laborable, sin caminos, alejado de otras agrupaciones humanas. Pero respetuoso con la ley. Cuando murió aquel vecino, los demás decidieron que en el nuevo orden de cosas, no había más que un procedimiento de enterramiento: el civil. Ahora, ¿en qué consistía un entierro civil? Sin vacilar demasiado, los honorables ciudadanos de Iztán se dirigieron a la iglesia, se apoderaron de la cruz y no sé si de alguna imagen,

organizaron la comitiva detrás del ataúd y encamináronse al cementerio. De cuando en cuando, hacían un alto y rezaban gravemente, en voz alta, el Padrenuestro. El cura se enteró desde su casa cuando oyó doblar las campanas del templo, y acudió. Pero se le comunicó amablemente que se celebraba un entierro rigurosamente laico y que su presencia era inoportuna.

Otra interpretación difícil para el pueblo obediente es la del bautismo. ¿Cómo debe bautizarse dentro de un Estado laico, se pregunta candorosamente. Las Cortes no han dado instrucción alguna, nadie ha hablado jamás de este asunto, y la gente se ve obligada a improvisar, porque no sabe exactamente qué es lo que está vedado o prohibido por las nuevas leyes.

En el término de Estepona se presentó uno de estos casos de conciencia. Había nacido un niño, y ni se dudó de que era imprescindible bautizarle. ¿Dónde? ¿Con arreglo a qué fórmula? Desde luego en la iglesia, no. Lo mejor era llevarlo a la Casa del Pueblo. Allí fueron el crío, sus parientes y muchos espectadores. El Presidente de la asociación tomó en sus manos un cuenco de agua y habló:

—Yo te bautizo en el nombre del Padre del Hijo y del Espíritu Santo...

—No, no — se opusieron algunos —; eso no está bien. Viene a ser lo mismo que antes.

—Entonces, ¿no os ha gustado? — preguntó, caviloso, el presidente.

—Pues que no valga. Llenad otra vez el cuenco — ordenó. Y al darle la segunda ducha al rorro, pronunció entre el asentimiento unánime:

—Yo te bautizo en nombre del partido socialista, y te llamarás Libertad.

En la misma Marbella, con sus siete mil habitantes, no hace mucho tiempo que unas manos impacientes golpearon duramente la noche la puerta de la casa del secretario del juzgado.

—¿Quién es? — inquirió el hombre.

—Señor Fulano—clamó una voz angustiada —: el chico que tuvo la señora Zutana hace dos días, está gravísimo y se va a morir.

—¿Y qué queréis que le haga? La voz suplicó apremiantemente:

—Que venga usted en seguida a echarle agua por lo civil.

W. FERNANDEZ FLOREZ.

PARTICULES

EL MON DELS ESPERITS

Com nosaltres veiem el firmament una nit rasa, veuen, els moradors del cel, el món dels nostres esperits: un colossal pel·lag de fosca; i submergits en ell — victoriosos, però, d'ell —, els puntets lluminosos, més o menys ajuntats, més o menys lúcids, de les ànimes bones.

MIQUEL MELENDRES, *pvre.*

ECLESIÁSTICAS

Hemos recibido el núm. 12 del "Boletín Oficial Eclesiástico del Obispado de Gerona con el siguiente sumario:

Alocución del Excmo. y Reverendísimo señor Administrador Apostólico al Clero y fieles diocesanos.—Circular sobre la festividad de Cristo-Rey y la indulgencia del día de Difuntos.—Visita del Rdm. señor Administrador Apostólico.—Indulgencias concedidas a los socios de Acción Católica.—Decreto sobre indulgencias por las visitas a las iglesias estacionales.—Indulgencia plenaria a los socios de la Archicofradía de la Doctrina Cristiana.—Decreto prescribiendo normas tocante a las revistas que divulgan gracias obtenidas mediante oblación de limosnas.—Decreto declarando a S. Carlos Borromeo y a San Roberto Belarmino patronos de la Archicofradía de la Doctrina Cristiana y de todas las obras de instrucción religiosa.—Decretos del Sto. Oficio condenando todas las obras de Alfredo Loisy y una de Félix Sartiaux.—Decreto ampliando las indulgencias concedidas a la visita del Smo. Sacramento.—Apertura de curso en los Seminarios.—Resoluciones y calificaciones de las Conferencias eclesiásticas.—Fiestas en el Santuario de Nuestra Señora de la Misericordia de Canet de Mar.—Ley de impuesto de derechos reales.—El uso de electricidad en los templos.—Colectas del Culto y Clero y de la Buena Prensa.—Patronato de los premios "Matilde Sureda".—Aviso.—Crónica oficial del Congreso Catequístico de Zaragoza.

TODOS LOS SANTOS

Hoy, es fiesta de precepto; hay obligación de oír misa y no se puede trabajar.

¡CATÓLICOS!

No contribuyais al crecimiento de la costumbre pagana de depositar flores sobre la tumba de vuestros antepasados.

Ningún cristiano debe gastar el dinero en estas cosas.

FIJATE LECTOR,

...en que el enemigo común en estas elecciones será L'Esquerra; ...en que no nos fiamos de la moderación de Marcelino Domingo mientras sea radical-socialista.

...en que nos hemos comprado un Código Penal estupendo, por si acaso;

...en que desde entonces no brotan de nuestra pluma más que cosas infantiles;

...en que del casino de Mallol se ha escapado un enjambre de tres "reinas".

...en que ya estamos viendo como surge por ahí otra colmena nacionalista;

...en que se dice que los comunistas retiran su anunciada candidatura;

...en que L'Esquerra amenazó con perturbar la paz del campo si triunfaban las derechas;

...en que la Asamblea radical terminará como el rosario de la Aurora;

...en que ciertos elementos políticos han llamado a muchas puertas y con el ribete radical las han encontrado radicalmente cerradas.

Interesante

Si un CATÓLICO compra y lee periódicos contrarios a sus convicciones religiosas, debe considerarse que no es tal católico: ES UN INCONSCIENTE.

Si un PROPIETARIO lee y compra diarios que combaten abierta o solapadamente la propiedad, debe prepararse a ver mermado su capital: ES UN INCONSCIENTE.

Ni es CATÓLICO ni será PROPIETARIO quien contribuya a la prosperidad de sus propios enemigos. Si hoy la prensa de orden no puede ofrecerle diarios perfectísimos, suya es la culpa, ya que no favorece su difusión.

Pedir sacrificios a los demás... y no contribuir con diez céntimos diarios para auxiliar a la prensa que defiende a quienes reatan duros sacrificios... ni es LEY DE DIOS, ni es LEY DE LOS HOMBRES.

La hora de unión para defensa de ideales e intereses ha llegado; NO MAS INCONSCIENTES.

De colaboración

Al compás de los tiempos

"No os fieis, se ha dicho, del hombre de un solo libro." ¿Por qué?

Será extremista, cerril, irreductible. Será un nuevo Kant de los tiempos modernos.

Cuanto más sabio, peor. Sus propias ideas lo deslumbran y no le permiten formarse un verdadero concepto de la realidad.

Podrá ser un doctrinario impecable o un vidente. No importa.

Sus ideas sin dinamismo no son imágenes de la realidad; vale decir: Tienen su verdad en el campo ideológico, pero su misma inadaptabilidad los priva de existencia en el concierto de seres o cosas.

Casi siempre su cuerpo de doctrina nace de un supuesto falso sobre el que el sabio levanta su castillo al aire y en toda su concepción y desarrollo se pierde en las nubes, sin darse cuenta de que, cuanto más se levanta, más pierde de su contacto y proximidad con el ser real.

Lo que se dice del proceso ideológico de un sistema filosófico puede afirmarse con más razón

hablando de principios y doctrinas que han de tener su plasmación en la vida de un pueblo en un momento preciso de su historia.

Idear y querer actuar sobre la vida de un pueblo desde un plano superior cuando la masa colectiva vive y se agita en otro plano diferente, es hacer cábilas con guarismos indescifrables para la multitud y no admitidos en la cuenta corriente de los valores humanos.

Serán sistemas excelentes en sí mismos pero, su falta de dinamismo y de modalidad adecuada a los hombres y circunstancias de los tiempos, los relegarán a la categoría de teorías fastasmagóricas.

Hay que dar a la idea la modalidad de los tiempos y hacerla opórtuna.

La flexibilidad no es claudicación mientras aquella no ribalse los límites de lo accidental y mudable en la vida de los pueblos como es el régimen político, monárquico o democrático, porque se rigen y gobiernan.

MINIMUS

La hora del intelectualismo católico

Hace diez días La Cruz dedicaba un suelto a la memoria del R. P. Proc, al mismo tiempo que la prensa francesa elogiaba cumplidamente al oficial de la Legión de Honor, que con su parte humilde de jesuita "puño esforzadamente en el Extremo Oriente, menecer bien de la Iglesia, de la ciencia, de la humanidad y de Francia.

El caso del P. Proc, con ser extraordinario no es único. Junto a él como astrónomos, cartógrafos o meteorólogos figuran Juan Jorge Hagen,

Estanislao Chevalier, Algué, Toudori, Faura, por no mencionar sino los ya difuntos.

Estos ilustres hijos de la Compañía de Jesús han llevado de frente la investigación científica realizando una obra admirable, que es necesario destacar por su valor apologetico.

La labor cartográfica — por citar un hecho concreto — de la Compañía de Jesús en China, que desde los primeros esbozos del P. Martini, a fines del siglo XVI, ha culminado en el magnífico mapa que hace pocos años lanzaba al mundo científico el P. Estanislao Chevalier, dice más, sin pretenderlo, en favor de la Compañía de Jesús, que larga defensas jurídicas.

Los círculos científicos del mundo entero han tenido que acoger con risa y compasión afirmaciones tan peregrinas como la que sentaba Bello Trompeta al enjuiciar desde "Luz" la labor pedagógica y científica de los religiosos.

En las obras de Mercier aparece una línea directriz poderosa y bien definida, que pudiera servir para orientar eficazmente muchas energías lastimosamente perdidas.

Ya Balmes lo hizo notar en su tiempo, pero es preciso confesar que entre nosotros no ha alcanzado la raigambre que debiera.

Hombres de hoy pertenecemos ante todo a nuestro tiempo, e hijos del ambiente sentimiento todas las inquietu-

des y anhelos del alma moderna.

Nuestra generación ha heredado de la pasada el ansia de peso y de medida que caracterizó a la filosofía positivista, y, a la vez, el desencanto de su fracaso rotundo.

La multitud de escuelas filosóficas, que volviendo de nuevo a las concepciones kancianas divagan por los más difíciles caminos, es una prueba evidente de ello. El problema de la vida, que vale tanto como decir el problema del hombre, inquieta a los modernos entendimientos, que en medio del materialismo económico, no se resignan a gozar amparados por un hedonismo más o menos aquietador. Se goza, pero acabado el goce, vuelve a presentarse la conciencia interrogadora.

Es la hora del intelectualismo católico. Filosóficamente, ahí están para demostrarlo las sesenta y ocho firmas que avalan los dos recios volúmenes de estudios filosóficos, que, agrupados bajo el epígrafe de "Philosophia perennis", han sido el obsequio internacional que se ha ofrecido al profesor José Geyser al cumplir sus sesenta años de edad.

Hoy, es las Universidades alemanas se mira con respeto a la filosofía escolástica. Y si bien se observa, ello se debe principalmente a la labor ex-

clusivamente científica que allí han realizado un Geyser, un Baumker, un Grabmann.

Ese es el camino. Lo que en filosofía se ha llevado a cabo en Alemania, en Francia, en Bélgica y en Italia, y en las ciencias meteorológicas y astronómicas, físicas, químicas y de investigación histórica, constituye, indirectamente, una eficaz Apologética.

Y por ahí ha de orientarse "esa juventud, porción selecta y fuerza directiva de la sociedad de mañana".

La variedad de las ciencias, semejante al contorno de un abanico desplegado, conducirá a los pensamientos de buena fe hasta Dios.

No multipliquemos ejemplos. Si en medio de la aridez matemática Hermitte sentía su voz velada por la emoción del infinito, no hacía sino seguir las huellas de Newton, Descartes, Pascal y Leibnitz, que "describiendo el velo de la Naturaleza han visto el trono de la divinidad y que interrogando al Universo para que las revelara sus arcanos, han oído que los cislos y la tierra entonaban al Criador un himno de gloria y alabanza".

A Dios se le encuentra siempre en el término de la ciencia.

EUGENIO BEITIA.

XAMPANY NOYA

Joan Miró

Es el prefer pel seu bouquet

SANT SADURNI DE NOYA

cerles víctimas a ellos de una persecución semejante.

¡Las leyes de excepción! No ignoramos que es este el escudo tras el que se refugian los ministeriales. Pero ¿es que podrán ser leyes nunca disposiciones que están en franca pugna con los preceptos de la Constitución? Aun cuando los demás derechos individuales, si estos derechos de los funcionarios no pueden nunca ser suspendidos, según el art. 42 del texto constitucional; ni aun en el caso a que este artículo se refiere, "de notoria e inminente gravedad", en que hasta la seguridad del Estado parezca exigirlo. ¿Cómo, pues, se atreve el Gobierno a poner en derechos que, ni aun en semejante caso de excepción le es permitido desconocer?

Tampoco debe desdeñar el Gobierno otras consideraciones de índole política sobre el particular. Cualquier otro Gabinete que le suceda se ha de ver obligado a otorgar una amnistía a los funcionarios sancionados, contra su reglamento; si él no, serán los Tribuna-

les quienes repongan en sus cargos a los funcionarios así destituidos. Entonces quedará al descubierto el atropello, y ¿quién saldrá perdiendo, sino la autoridad de la Administración?

El temor, el miedo, más que el respeto, que pesa hoy sobre los funcionarios por virtud de semejante política, como el halago con que se premia a los delatores, no son tampoco los mejores consejeros para estimular a los servidores del Estado.

En reslumen, por consideraciones de justicia como por motivos políticos, creemos que deben cesar estas medidas contra los funcionarios. ¿Qué existe, por parte de algunos empleados, una conducta de obstrucción para la obra ministerial? Aplíquense, desde luego, las sanciones del caso; pero no las que el Gobierno crea con estos fines políticos, sino las reglamentarias. Y rodéese siempre de garantías el procedimiento de su aplicación. Esto es todo lo que pedimos. (De "El Debate").

Notes polítiques

Misèries de l'actual política catalana

EL MEU CAS

El governador civil senyor Noguer i Comet entregà ahir a la Premsa de Barcelona i d'aquesta "provincia", la nota següent:

Entenc que dec a l'opinió catalana i en especial als meus fidels correligionaris del districte de Figueras, una explicació dels fets que han determinat la meua eliminació de la candidatura que patrocina el Partit d'Esquerra Catalana per la circumscripció de Girona.

En resum, perquè em repugna haver de parlar massa de mi, l'ocorregut és ço que segueix:

En votacions successives del Comitè de la Federació Republicano-Socialista de l'Alt Empordà, de l'Assemblea Local de la Ciutat de Figueras i de l'Assemblea Comarcal del Districte, havia estat proclamat, per unanimitat i aclamació en totes elles, candidat a les eleccions per al Parlament de Catalunya.

Els representants del Districte portaren la proposta a la reunió dels Delegats de les Federacions Comarcals de la "provincia", tinguda a Girona el dia 23 del corrent, i a la qual hi assistí el senyor Josep Terradellas, que jo no sé que formí part del Directori del Partit, però que tots sabem que és Conseller de Governació de la Generalitat de Catalunya.

En dita reunió de delegats s'exterioritzà una oposició a la proposta del meu nom, basada segons sembla, en el fet d'exercir jo el Govern civil de Tarragona, circumscripció en la qual l'Esquerra, contra el criteri de bona part dels seus adictes a la mateixa provincia — té acordat anar en lluita contra les organitzacions federals i d'altres grups republicans autònoms que políticament segueixen les inspiracions de l'Il·lustrat fill de Tarragona, l'actual Ministre d'Agricultura Marcellí Domingo, del qual és diu i jo no me n'amago perquè m'honra, sóc amic íntim.

No hi valia res la meua executòria d'absoluta neutralitat electoral demostrada en les eleccions del maig i del juny de l'any passat, i reconeguda per tots els partits que intervingueren en dites lluites. Jo era amic de Domingo, l'Esquerra lluitava contra Domingo a Tarragona, jo anava amb l'Esquerra a Girona, doncs jo havia forçosament d'ajudar a n'En Domingo, àdhuc llentant per la borda la meua modesta història i els meus petits prestis. Així devien pensar aquells senyors que oposaren repars a la meua proclamació.

Amb tot, vull fer constar que jo, malgrat ésser amic de l'intimitat de Marcellí Domingo, no he pertenescut mai al Partit Radical-Socialista, com ben lleugerament afirmà en el darrer Congrés de l'Esquerra Catalana el senyor Lluhi i Vallescà, havent cotitzat normalment i militat amb tota disciplina, fins ara, al dit Partit d'Esquerra, de la qual cosa n'és prova el fet de no haver rebut mai cap mostra de dissidentiment a la meua actuació, dels organismes dirigents del Partit.

En la reunió de Girona, a la qual abans em referia, el senyor Terradellas s'encarregà, segons sembla, de fer prop meu una gestió per a plantejar-me el dilema que li havia encarregat el Directori del Partit i que en la dita reunió no es plantejà clarament. He de dir, en arribar a aquest punt, que ja uns dies enrera, el dia 10 d'aquest mes, vaig tenir l'honor d'ésser rebut en audiència, cridat per ell, pel senyor President de la Generalitat de Catalunya, el qual segurament no com a tal President del Govern de Catalunya, sinó com a president del Directori de l'Esquerra — ell no féu l'aclariment, sens dubte per un oblit que a mi em plau subsanar — em demanà innecessàriament, com així li vaig dir, la mateixa neutralitat electoral i a més em manifestà, a preguenta meua, no tenir repars personals a la meua candidatura per Girona.

Doncs bé; el senyor Terradellas es personà en el meu despatx oficial de Tarragona, el dilluns dia 24 d'aquest mes, al matí, i després d'unes quantes paraules amables i de fer constar que la seva gestió era en el terreny particular i amistós, m'indicà la conveniència de que jo presentés la dimissió del meu càrrec i em donà de temps per a la resposta, que digué havia de trametre al Directori de l'Esquerra, per tota l'hora de les 6 de la tarda del mateix dia.

Igual explicació de l'abast de la seva gestió donà el senyor Terradellas al senyor Domingo, al qual ell i jo acompanyàrem a Barcelona, aquell mateix migdia, en el tren sevillà que arriba a la capital a les 2'20 de la tarda.

El desenllaç arriba ja ràpid. Jo contesto, no el mateix dia, sinó l'endemà, al senyor Terradellas, que em nego a dimitir, és a dir a anarme'n durant el període electoral (i dic això perquè la meua dimissió la tinc presentada al Govern fa temps, per a fer-la efectiva i ésser substituït el primer de desembre, en qual data desitjo reintegrar-me a Barcelona i al meu despatx), però que, conforme li havia manifestat, tenia sol·licitada del Govern una llicència per atendre a la campanya electoral de Girona i que insistiria en què em fos concedida. El senyor Terradellas em contestà que l'endemà dimecres, em tornaria la contesta del Directori, encara que ell estimava molt dignes de consideració les meves manifestacions; ve el dimecres i en comptes del senyor Terradellas, el secretari del Partit S. r Tauler, em comunica, per telefon, que el Directori havia acordat "ésser-li indiferent la meua decisió", però que en el terreny d'amic me tenia que dir que això implicava la meua eliminació de la candidatura de Girona.

A l'endemà, dijous, dia 27, s'havia de celebrar ja una reunió a Figueras per a la proclamació definitiva dels candidats, a la qual jo hi havia estat convidat. Naturalment jo no vaig assistir-hi, però sí ho féu el senyor Tauler per exposar els motius del veto que oposava el Directori del Partit a la meua designació i que el senyor President havia confirmat abans, personalment, al bon amic Puig Pujades.

Això és l'ocorregut. En l'ordre personal, el menys interessant, això té diversos qualificatius que per respecte a mi mateix haig d'ometre; en l'ordre polític, catalans, això té un nom: feixisme. Si; feixisme és prescindir de la lliure manifestació i desenvolupament de la Democràcia, no respectar la seva voluntat, fer d'un partit, amb mires exclusivistes i personalistes, un clan tancat. Contra d'aquest feixisme, que tantes manifestacions va prenent i que acabaria per fer odiosa la política catalana, han de reaccionar — si cal, violentament — tots els homes d'esperit liberal d'aquest país.

No fer-ho, resignar-se a la seva propagació, deixar fer per consideracions sentintals o falses adulacions, és perillósíssim per a l'esdevenidor de les idees democràtiques a la nostra terra. Perquè penso així, no m'he volgut sotmetre i soc considerat com un relapse. No em fa res i un altre dia ja explicaré les causes profundes per les quals m'havia anat separant espiritualment, dels homes de l'Esquerra Republicana de Catalunya que, portant la representació suprema del vell i gloriós Partit Republicà Català, vaig tenir l'honor de deixar constituïda en la Conferència d'Esquerres celebrada el 18 i 19 de març de 1931, poc temps abans de venir la República, a aquesta República a la qual serveixo i vull servir per sobre de tot i de tothom.

R. NOGUER I COMET.

CHORIZOS

Carrasco, sin competencia puro de la Rioja, Excija Vd. en los principales colmados y ultramarinos de ésta, y pruebe también la nueva preparación de estos chorizos envueltos en higiénicas bolsitas de papel transparente que se venden en toda España a Ptas. 1'00 la ración.

La persecución de funcionarios

Al salir del Consejo de ministros del martes, todos los consejeros coincidieron en decir que no habían tratado nada de particular. Entre los decretos firmados apareció, al día siguiente, una larga lista de funcionarios del ministerio de Justicia que eran separados de sus cargos. Nada de particular... Si que rían decir con esto los ministros que no se había firmado nada nuevo, así es la verdad. A partir del verano son tantas las separaciones y cesantías que llevan decretadas, que no vale la pena subrayar otras cuantas más. Máxime cuando, todavía, están recientes sanciones tan sonadas como las que han impuesto los ministros de Obras públicas y Agricultura a funcionarios técnicos de sus departamentos.

Eso es en la Administración Central. Que si de ella pasamos a las Provincias o a los Ayuntamientos, la novedad de las destituciones es todavía menor. Allí la depuración de personal llega a extremos, como el de Mieres, en que el Ayuntamiento se ha negado a reponer en su cargo a un funcionario por más que éste traía en la mano sentencia favorable del Tribunal Contencioso Administrativo.

Ceses con pérdida de toda clase de derechos, jubilaciones discrecionales, postergaciones, traslados... llueven en todas las oficinas, en todos los Cuerpos. ¡Y con qué circunstancias! Por origen, las más de las veces, una insidia; por motivo, el desamor al régimen, cuando no — de todo hay casos — el mero desafecto al Gobierno; en ocasiones, la simple expresión de opiniones políticas o religiosas, aún fuera del servicio. Y como garantías: una delación secreta y la resolución ministerial. Sin expediente de ninguna clase, sin que se oiga al acusado, sin informes y sin pruebas. A muchas víctimas, la primera noticia de su encausamiento se la da la "Gaceta" cuando ya está todo concluido.

Y todo esto se hace con los actuales servidores del Estado, al tiempo que la recluta de los nuevos empleados se realiza, en muchas oficinas, sin atención a otros méritos que los políticos, ni a otras "capacidades" que las de acumular sueldos; cuando la provisión de plazas de todas clases más parece un reparto de botín, que una selección de empleados útiles.

Una vez más en la Historia, a título de depuración administrativa, se está llevando a cabo una verdadera persecución a los funcionarios no gratos al Gobierno. Pero esta persecución resulta tanto más grave cuanto más avanzan los tiempos. Si siempre han sido odiosas "las purificaciones" de empleados, por fuerza han de serlo más en una época en que, a una, la

ciencia del Derecho y la legislación tratan de asegurar más, cada día, el respeto de las libertades individuales de los funcionarios en cuanto ciudadanos, y la salvaguardia de sus derechos en el cargo, como tales empleados.

Pero no es sólo con el Derecho Administrativo, que afirma ya como conquista definitiva el principio de la inamovilidad, es con la propia legislación, obra de las actuales Cortes, con la que ofrece doloroso contraste la conducta de los ministros. Como quien tratara de liberar a los empleados de una antigua tiranía, han asegurado solemnemente los legisladores en el artículo 41 de la Constitución que "no se podrá molestar ni perseguir a ningún funcionario público por sus opiniones políticas, sociales o religiosas". Y al año escaso de publicarse este precepto, se encuentran pensgidos, no uno, sino muchos, y no por otro delito que el profesar ideas u opiniones distintas a las del Gobierno.

Se lleva a la Constitución con toda pompa, en el propio artículo 41, el principio de la inamovilidad de los funcionarios, asegurando que la "separación del servicio, las suspensiones y los traslados sólo tendrán lugar por causas justificadas previstas en las leyes"; y antes de los diez meses de promulgada la Constitución, se traslada y separa de sus cargos a muchos empleados, sin justificar causa y sin atender a leyes. Lo mismo se diga de otros preceptos. Así, los contenidos en los artículos 94 y 98, que consagran, también en vano, la independencia e inamovilidad de jueces y magistrados. Y, dejando la Constitución, ¿qué pensar de una ley de Bases de reforma del Código penal que, con aires también redentores, introduce los delitos correspondientes a aquellos preceptos constitucionales? Y aún — para citar todo — ¿que del proyectado Estatuto de Funcionarios, favorable asimismo a los derechos de éstos?

Para que toda esta legislación sea destruida por el arbitrio de un ministro, valiera más haber dejado quietos los viejos reglamentos de los Cuerpos, la ley de Bases del año 18 y aun el real decreto de 1852. Que, si no tan espléndidos en otorgar fingidas libertades y privilegios, han abrigado de hecho al funcionario contra los atropellos de otros tiempos.

La contradicción de ahora entre lo legislado en el papel y lo llevado a la práctica, de tal manera empujeña la obra de los legisladores, que hace pensar que en semejantes leyes, los hombres de izquierda las hacen, más que el ampero sincero de todo funcionario, buscan la garantía para un futuro en el que otros Gobiernos, que no les sean propicios, no puedan ha-

VIDA RELIGIOSA

Festivitat de Tots Sants JUBILEU DELS DIFUNTS

Des de la tarda del dia 1, de Tots els Sants, i tot el dia 2, havent Confessat i Combregat, és pot guanyar indulgència plenària, que ha d'aplicar-se pels difunts, cada vegada que es visiti una església, pregant per les intencions del Sant Pare

SANT DEL DIA

SANTA JULIANA, màrtir.
Doble de 1.ª classe amb octa va comú. Ornaments blancs

Festa de Tots els Sants FESTA DE PRECEPTE

A la glorificació del Rei dels reis, segueix la de tots els Sants, del quals Ell és el cim i la corona. La santa Església de sempre ha sentit veneració pels seguidors del Crist, fills seus que són entrats ja a l'eterna possessió de Déu i són els nostres intercessors. En l'època primitiva, roent de les persecucions, reté culte als màrtirs que havien donat la sang en testimoni del Crist. Després, a l'era de la pau, hi afegí el culte dels confessors, ço és, dels altres cristians qui, sense trepitjar l'arena del combat se santificaren amb tots els egoïsmes oferts, per altres camins a la virtut. Així, ja d'antic dedicà un dia de l'any a la memòria de determinats Sants; però, veu's aquí que, no podent celebrar el jorn festiu de cada u d'ells, instituí més tard la festa d'avui, assenyalada per a quan declina ja l'any litúrgic, en la qual són compresos tots: els màrtirs i els confessors, així aquells dels quals sabem els fets il·lustres, com els altres de qui adhuc l'existència ens és desconeguda. Els orígens d'aquesta festa daten del 609, any de la dedicació del Pantheon, temple erigit per Agripa a Cibele mare i a les divinitats paganes; dedicació que fou feta pel Papa Bonifaci IV, qui purificà el temple i hi transportà els ossos d'innombrables màrtirs de les catacumbes i el dedicà a la Mare de Déu i a tots els màrtirs. El seu aniversari donà lloc a la memòria col·lectiva dels màrtirs. Envers el 731, Gregori III dedicà una capella al Vaticà a tots els Sants, i la festa d'aquests s'anà extenent i celebrant fins que universalment fou establerta per Gregori IV en 835.

(Del Missal Romà de "Foment de Pietat").

Missa per a demà

De la Commemoració de tots els fidels difunts. Doble. Ornaments negres.

QUARANTA HORES

Se celebren en la parroquial de la Sma. Trinitat.
Hores d'exposició: Matí, de vuit a onze i de tres quarts de quatre, a dos de vuit, a la tarda.
El dia 3 començaran a l'església de Ntra Sra. (Ensenyança).

Horari de Misses

CATEDRAL. — Des de dos quarts de sis fins a les nou, cada mitja hora.
TRINITAT. — Cada mitja hora, des de dos quarts de set a dos quarts de nou.
A dos quarts de deu, "Missa d'infants".
SANT FRANCESC. — A les sis, set, vuit, dos quarts de deu (cantada) i onze.
SANT JOAN. — A les sis, set, vuit, nou, tres quarts de deu (cantada) i onze.
SAGRAT COR. — Cada mitja hora, de sis a nou i la de dotze.
SANT MIQUEL. — A les set, dos quarts de vuit i a les vuit.
CARME. — Cada mitja hora, de sis a dos quarts de nou, a dos quarts de deu, a dos quarts d'onze i dos quarts de dotze.
SANT ANTONI (Caputxins). — A les set, vuit i nou.
NATZARET. — A dos quarts d'onze.
BEATARI de S. DOMINGO. — A les vuit.
HOSPITAL. — A dos quarts de set i a les deu.
GNES. TERCIARIES (Vetlla). — A les set.
ESGLÉSIA DE LA MERCE. — A les set i a les nou.

CULTES PER AVUI

CATEDRAL. — S'entra a chor, ados quarts de deu, després de "Tercia", processó claustral, missa conventual cantada per la Capella i sermó pel Rnd. senyor don Mariano López, beneficiat de la Catedral.

Tarda, a les tres, vespres solemnes de la festivitat, immediatament les de difunts. A continuació cant dels responsoris i seguidament, Completes, Maitines i Laudes a cant gregoriana.

TRINITAT. — Tot el mes, durant la missa de vuit, es practicarà el mes de les ànimes.

Tarda, a les tres catecisme. A dos quarts de set, funció de quaranta hores.

SANT FRANCESC. — Durant la missa de vuit, exercicis dels tretze

dimarts a S. Antoni.

Tarda, a les tres catecisme. A les cinc, Via-cruis, rosari (tres parts) i absolta per els difunts.

SANT JOAN. — Tot el mes, durant la missa de sis es practicarà el mes de les ànimes.

A la tarda, a dos quarts de sis, Vespres de Difunts, rosari (tres parts), sermó i absolta.

SAGRAT COR. — Solemne Novenari de les misses. Tarda, a un quart de set, Rosari, exercicis del novenari, sermó pel doctor Adolf Pascual i cant de la Absolta.

CARMEN. — Per la tardé, a las seis, rosario y ejercicio del mes de las almas.

ESGLÉSIA DEL CEMENTIRI. — A dos quarts de quatre, reso de les tres parts de rosari i cant del respons per als fidels difunts.

CULTES PER A DEMA

TRINITAT. — A les vuit, missa i exercicis del mes de les ànimes.

Tarda, a dos quarts de set, funció de quaranta hores.

SANT FRANCESC. — Misses des de les sis fins a les onze.

Tarda, a les cinc, rosari i via-cruis.

SANT JOAN. — Misses des de les sis fins a les dotze. A les deu, solemne "Missa de Requiem".

SAGRAT COR. — Misses seguides, des de dos quarts de sis fins a les dotze inclusivament.

Tarda, a dos quarts de set, rosari, exercici de la novena, i sermó per loctor Adolf Pascual, i cant de l'Absolta.

CARMEN. — Misses desde las las cinco y media hasta las doce.

Por la tarde, a las seis, mes de las almas.

SANT MIQUEL. — Misses des de tres quarts de sis i además començarà una tanda de tres misses a la una de la tarda, en sufragi dels fundadors Gil-Monrabà.

ESGLÉSIA DEL CEMENTIRI. — A les onze, misses.

Panorama político

LA NOTA EXTREMISTA D'EN COMPANYYS. -- L'UNIO DE LES DRETES DE BARCELONA

EL SENYOR COMPANYYS ACCENTUA LA NOTA EXTREMISTA

El cap de la minoria de l'Esquerra" senyor Companys ha fet les següents manifestacions:

Considera que és molt convenient per a República que continui la col·laboració socialista.

Quan no sigui possible, la federació d'esqueres. No de grups parlamentaris d'esquerra, com va dir-se, sinó de partits, amb l'acord i amb la responsabilitat, i per a realitzar, precisament un programa concret i una acció de govern francament esquerrà.

D'aquesta manera s'obligaria que fos precisada d'un cop la veritable ideologia dels partits republicans, un xic confosa, per contradiccions de teories, procediments i persones, en virtut d'haver sorgit aquells partits a l'impuls d'un sentiment revolucionari i antidinàstic, que en fosquia en aquells moments les altres diferències que sorgeixen ara davant la necessitat de pronunciar-se en tots els problemes.

Un govern així constituït, cridat a realitzar, com he dit i repeteixo, una tasca molt d'esquerra i de caràcter revolucionari, sense els clars ni excepcions que ha tingut l'actual, aconseguirà una força respectable a la Cambra, i els seus homes, orientats en el sentit expressat, obtindrien una gran majoria.

En el moment polític que es considerés esgotada aquesta situació, el país hauria de dir si havia de continuar l'ambient esquerrista, adhuc compenetrant-se amb les realitzacions socialistes, o si era prudent establir l'obra aconseguida, encarregant-se del poder elements republicans més moderats.

LO QUE DICEN EN MADRID

La noticia de que no ha sido posible llegar a un acuerdo entre todos los elementos socialmente conservadores de Cataluña para presentar en Barcelona candidatura única en la lucha para la elección del nuevo Parlamento catalán que se avecina, ha producido, al ser conocida en los círculos madrileños por el relato de la prensa de la mañana, una impresión de viva contrariedad y de disgusto, que se exterioriza en censuras y juicios poco caritativos referentes a la cortedad de visión de los directores. El deseo de prescindir de lo accesorio que divide y acogerse a la defensa de lo principal que une y solidariza, es ya universal aquí entre los diversos sectores conservadores de opinión, de tal suerte que cuando llegue el momento de tocar generala para luchar en unas elecciones, el cuadro se formará espontáneamente.

Proyecto de ley de Congregaciones religiosas

El presidente de la Comisión de Justicia que ha de dictaminar acerca de la ley de congregaciones religiosas, señor Salazar Alonso, ha dicho a los periodistas que dicha ley era una necesidad sentida en España, no sólo por las exigencias de instalación constitucional, sino por los imperativos de nuestras realidades nacionales sentidas, pero hurtadas al examen y resolución por una política hipócrita que, creyendo favorecerla, dañaba a la propia Iglesia.

Estima que la República, al acometer el problema, no hiere nin-

gún sentimiento religioso y niega que haya razón ninguna para decir que se trata de una expropiación.

No hay estridencias ni en los artículos que tratan de los bienes religiosos en su declaración de públicos, pero adscrito a las funciones espirituales, sino que, antes bien, favorecen que perjudican a la propia función.

No se trata de una expropiación. No hay derecho a decir eso, porque no es expropiar impedir que la Iglesia enajene bienes dedicados al culto y someterlos, si el Estado lo quiere hacer, a una ley especial por un motivo justificado.

Tiene el proyecto un empeño especial en reiterar este principio: la defensa de los bienes que por dedicarse al culto y fines espirituales considera como público, y la separación de éstos de los de propiedad privada pertenecientes a la Iglesia.

No es lo mismo una capilla que una huerta donde se cultivan patatas.

El artículo 11 autoriza a la Iglesia para que funde y dirija establecimientos dedicados a la enseñanza de sus respectivas doctrinas y a la formación de sus miembros.

DROGUERIA

DE TOMAS ROIG

Bajada Pescadería, 6

Notable rebaja precios en los aceites puros de oliva

	Pesetas
Azúcar blanco, fino ... kilo	1'45
Arroz Benlloc 1.ª ... " 50'60	
Atún en aceite, lata de 1/3 " 0'40	
Aceite puro de oliva finísimo, el litro ...	1'90
Aceite puro de oliva, primera el litro ...	1'80
Aceite puro de oliva, segunda el litro ...	1'70
Alpiste para pájaros ... kilo	0'65
Bacalao Libro extra ... " 2'30	
Sardinas en aceite, lata de 1 " 1'90	
Salmón al natural, lata 1/2 " 2'20	
Salmón al natural, lata 1/ " 1'15	
Patatas, blanca Buffé, 10 kilos	2'00

A todo comprador de todos los artículos (excepto el azúcar) cuyo importe sea de 5 pesetas, tendrá obción a 1 kilo de azúcar blanco fino, al precio de 1'30 pesetas.

Comprando lámparas OSRAM
Vd. recibe el valor máximo por su buen dinero.

OSRAM

OSRAM

OSRAM

Conferencia del Sr. Guillem Guastavino

Com ho teniem anunciat, el diumenge al matí, davant de distingit auditori pronuncià la seva conferència sobre: "El factor musulmán en la cultura española", el director del Museu Arqueològic, senyor Guillem Guastavino.

Parla primer el senyor Antoni Orozco, com a president de l'entitat organitzadora. Explica breument la brillant carrera del senyor conferenciant, i diu que l'Associació té un gran honor de que sigui aquest el primer orador que els dirigeix la paraula.

El senyor Guastavino, abans de començar la seva disertació té uns mots d'agraïment per a la Federació Nacional d'Alumnes del Magisteri i diu que la seva conferència es en castellà perquè la considera com una ampliació dels estudis de la Normal.

Començà explicant els motius de l'invasió musulmana i presenta l'esquema general de la dissertació que compren tres punts:

Primer. Qui eren els musulmans. Segon. Posició de la cultura musulmana amb relació amb la cultura cristiana.

Tercer. Influència de la cultura musulmana sobre la cultura cristiana.

Diu que en quan al primer punt cal no deixar-se portar de l'impresió que ha arribat fins a nosaltres de considerar als musulmans com gent selvatge i inculca.

No pot explicar-se filòsòficament que solament el sentiment religiós pogués influir en la desfeta de l'imperi visigod, puix que cal atendre

a altres motius distints, un d'ells la deficiència cultural del nostre poble.

Hi hagué èpoques en que el fanatisme religiós provocà una persecució però ordinàriament els musulmans admittien amb certa simpatia, egoista si es vol, la convivència amb els cristians perquè eren aquests els que pagaven els tributs.

Més que conquesta fou una assimilació o absorció de l'element inferior.

Parlà després de l'influència de la cultura musulmana demostrant com en la Filosofia, àdhuc en l'obra de Sant Tomàs es nota l'influència d'Averroes.

El mateix passa en la literatura, en la medicina i en la poesia com pot veure's amb les diverses paraules àrabs que hi ha en el castellà.

Aquests descobriments filològics es deuen a l'Acadèmia d'Estudis Àrabs, en la que hi figuren noms eminents com Codera.

Parla extensament de la poesia erudita i de la popular. Aquesta tingué tanta acceptació entre els musulmans, que fins els poetes que es dedicaven a la erudita, no es donaven de menys escrivint-ne de popular.

L'orador dóna ací per acabada la seva conferència, agraint a la Federació i al públic per la atenció que li han prestat.

El senyor Guastavino fou aplaudit a l'acabar la seva interessant disertació.

JOAN JUNCOSA

construcción marítima, y el interior, abrupto y montañoso, no es a propósito para extender las comunicaciones, que valoren determinadas comarcas y creen fuentes de riqueza por doquier. Nuestros puertos son esencialmente de exortación. Para el comercio de tránsito no están adecuadamente situados, porque no son paso obligado de las grandes líneas marítimas internacionales del Mediterráneo, aparte de que Francia, el único país que podía utilizar el puerto de Barcelona, lo posee ya propiamente — Marsella — y no le interesa nuestra mediación. La importancia es en mayor parte destinada al interior de España y no cabe duda que de ella necesita el puerto de Barcelona para mantener su importancia; pero conviene no olvidar que esta situación puede ser arrebatada por otros puertos españoles.

A pesar de estas condiciones más bien desfavorables para el desarrollo próspero de una economía, Cataluña ha aumentado su riqueza, sus campos están cultivados, la industria es floreciente y el comercio es intenso. ¿A qué se debe este hecho? Sin duda alguna a la actividad y a la ingeniosidad de nuestro carácter. Por algo dice el aforismo castellano: "El catalán de la peña saca el pan". Nuestra amor al trabajo es lo que ha operado el milagro, ayudado por el sentido de previsión que forma parte inseparable de nuestro ser.

Nos conviene mantener esta privilegiada situación a toda costa y para conseguirlo no puede el futuro gobierno autónomo andarse por las ramas y entregarse a excesivos y costosos planes de restauración, cuya consecuencia inmediata sería la ruina de nuestra tierra y mucho menos pretender encerrar nuestra economía en los límites regionales, porque no debe olvidarse que la prosperidad catalana está íntimamente ligada al conjunto económico que forma España.

Sobre todo necesitamos que no se actúe sin orientación, a causa de incapacidad, y hemos de evitar que se quiera ahora en poco tiempo cambiar las cosas radicalmente, obrando a impulsos de exigencias partidistas y con la vista fija en victorias electorales. La autonomía ha sido concedida a todos los catalanes sin excepción ni privilegios de ninguna clase y esto exige una labor a realidades palpantes, en época de profunda depresión económica, ha de resultar forzosamente antipática pero si se quiere ha de ser obra positiva hay que arrostrar esa impopularidad por el bien de Cataluña y sin que para ello hayan de lesionarse intereses morales y materiales muy respetables, que al sentirse heridos pueden determinar la existencia de un sentimiento de angustia y de zozobra, opuestos al creciente desarrollo de nuestra prosperidad futura.

La transcendencia del momento que vivimos requiere la aportación juiciosa y serena de todos los catalanes de buena voluntad y competentes y éstos no han de hallar obstáculos en el elemento oficial para que puedan poner su actividad al servicio de Cataluña, pues lo contrario equivaldría a conducir a nuestra tierra por derroteros de miseria

De Ponent i Llevant

TARRAGONA

La nostra imperial ciutat, amb tots els seus trenta i pico mil d'habitants, és ben bé un llogaret... Tot-hom es coneix i tot se sap. La vinguda de la Noia maca, militar, o acostadissa amb algun funcionari. I la darrera xalada de l'estudiant tabalot, o del niño bien poca-solta. Com no havia de saber-se la reunió que, tot sopant, tingueren l'altre dia a casa d'un prestigiós metge, d'ací uns alts esquerrans de Barcelona? I la comparecència, a l'hora de les postres, del Ventureta Gassol?

I això que informaren la visita per telèfon. Un auto situat discretament, demostrava prou que la notícia era certa. I un altre auto ja no tan discretament allunyat, també era penyor de la vinguda de Ventureta a l'hora de les postres. I les persones que l'endemà escampaven el què havien tractat, donaven fermaça de què era real.

—Vós ens haveu de donar el vostre nom per la mostra candidatura, a la circumscripció de Tarragona— advertí Gassol al metge prestigiós, i indomable catalanista.

—Jo? — replicà l'altre amb una brillant sornegueria—. Sempre he estat gelós de la higiene pública i personal.

—Però, què en teniu que dir d'aqueixos senyors i dels altres?

—Que han estat uns embaucadors del poble: uns demagogs, uns aprofitatistes, uns...

—Lladres? — hom compta que el cabellut canceller, afegí.

—Lladres, tanmateix.
—Però no me n'esmentareu cap —li tirà en cara el conseller.
—Aquell que és professor, i que no cal dir.
—Però encara no concretu el delictes.

—Hom que guanya siscentes pes setes. I tragina automòbil, paga pis de trescentes, manté aimantdangues... Ja està dit tot. Encara voleu que concretí més?

El pilós conseller diu que arrugà el front, i callà impressionadament. Llavors proposà.

—Així, si no accepteu vós, presentarem el vostre germà, de Barcelona.

El metge prestigiós, es revoltà com un lleó, en veure que pretenien escudar-se en la fama i honorabilitat del seu nom:

—Si ho feu, encara tinc unes mil pessetes, per anar darrera del meu germà, i predicar que tots sou uns embaucadors i aprofitatistes....

Els esguards s'encengueren: els braços es vincieren. La pallidesa del rostre de les senyores posà una continença en la discussió.

Després d'un quart, els automòbils allunyats discretament havien desaparegut. I restava una quietud tràgica.

I a l'endemà, en tots els despatsos i oficines, no es parlava d'altra cosa.

FURENYA

(Del "Dic").

La persecución de funcionarios La Economía Catalana y el Estatuto

Un examen de conjunto de la economía catalana, hecho con imparcialidad, pone de relieve la importancia que tiene el que esta faceta de nuestra vida sea tratada con el mayor cuidado y competencia, no tan solo para no contribuir a su ruina, sino también para asegurar su próspero desarrollo en el futuro.

La preponderancia comercial de Cataluña tuvo su auge mientras el centro de las transacciones lo constituía la cuenca del Mediterráneo. El descubrimiento de América, al determinar el desplazamiento de aquellas actividades hacia el Nuevo Mundo, y la prohibición para los catalanes de extender su relaciones a través del Atlántico, asestaron un rudo golpe a nuestra supremacía; pero a pesar de todo continuamos manteniendo un lugar de preferencia en el comercio mundial de aquella época.

A través de todas las adversidades que hemos sufrido en el transcurso de los tiempos, nuestra economía ha recuperado casi siempre el terreno perdido en un momento dado y en conjunto ha progresado continuamente, hasta llegar a la situación actual, que sin ser definitiva, ni mucho

menos, no deja de ser satisfactoria.

En este proceso muy poco han intervenido los elementos naturales. Cataluña, precisamente, no ha sido muy favorecida por la naturaleza. Es menester que no nos engañemos sobre el particular, porque así podrá ser aplicado a nuestra economía el remedio más adecuado en su desarrollo. Las condiciones naturales de Cataluña no son muy halagüeñas. No poseemos ni un río navegable, para las necesidades comerciales, puesto que el Ebro no reúne tampoco condiciones requeridas para ello. El terreno no es rico en exceso, a pesar de que en algunas comarcas rinda utilidad la agricultura. No poseemos minas de metales ni de carbón suficientemente ricas para crear las industrias derivadas y casi puede decirse que la única extracción que tiene importancia. Nuestra región es, en general, una región mediocre en cuanto a riquezas naturales. La situación comercial, geográficamente considerada, no nos es tampoco favorable. Por el Norte, la barrera pirenaica dificulta las comunicaciones con Europa; la costa es llana y poco propicia para el establecimiento de la industria de

Los pescadores

de Tarragona

El pasado domingo, a las once de la mañana dió una charla el diputado a Cortes señor Hernández Egocheaga en el local social del Pósito Marítimo "Centro de Pescadores" del barrio del Serrallo, aprovechando sus estancia en Tarragona como delegado del Instituto Social de la Marina. A grandes rasgos describió, el radio de acción de este organismo nacional cuya misión principalísima estaba en realizar una sorda obra de cooperación, mutualismo y cultura.

Combatió con toda energía el demuestro intermediario, y denunció ciertos contratos leoninos que serán denunciados ante la República que viene haciendo guerra a muerte a la usura.

Aseguró que de un momento a otro quedarán fundidos en uno, los dos Pósitos de Pescadores, y que dentro de ellos convivirán también los contadísimos armadores, que aun no lo están, debido a compro-

y desolación, cuya responsabilidad recaería inevitablemente sobre quienes hubieran hecho posible un estado de cosas tan lamentable que redundaría en positivo e irreparable perjuicio para nuestra región.

FEDERICO PADROS.

misos que tienen firmados pero que no podrán prevalecer. La unión de pescadores, tanto armadores como marineros a la parte, es un hecho en toda España, y es inútil intentar desunir a los que han de vivir férreamente, unidos en la defensa de su interés gremial, recomienda a todos unión y prosperidad, postulado que defenderá la República para asegurar la emancipación de las clases pescadoras. El señor Egocheaga fué calorosamente aplaudido por la inmensa concurrencia que llenaba el salón del local social llamado vulgarmente "La Puda".

Se ofrece joven

con cultura general, buena moralidad, para administrador, representante con sueldo, encargado, etcétera, toda clase de informes, excelente garantía personal.

Para detalles, señor administrador de este periódico.

En venda

una casa, de 4 pisos, del carrer de Mar. Una planta baixa, del carrer de Sant Pere (Serrallo).

Informarà sobre la titulació i preu.

L'advocat Melendres (Unió, 28).

Cafè Metropol

D'avui endavant trobareu cada dia marisc fresc, que rebem diariament

APERITIVS I VERMUTS DE TOTA MENA

Mariscos i Entremesos

Ostres
Petxines
Gambes
"Percebes"
Caragolins
Muscos
Espàrrecs de mar
en salsa picant
Petxines en salsa picant
Ensalada russa
Esqueixada
Banderilles

Patates fregides
Anxoves en vinagre
Anxoves en oli
Olives replenes
COMPANATGE PELS
SANTIVITXOS
Filet
Pernil
Llangonisa.
Botifarra
Sobresada
Vedella

Telèfno 164

BANCO DE VIZCAYA

Capital: Ptas. 100.000.000'—
Reservas: " 50.000.000'—

190 SUCURSALES
Y AGENCIAS

La sucursal en TARRAGONA
(Méndez Núñez, 12)

REALIZA TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS

CAJA DE AHORROS

Libretas de ahorro y especiales de imposición a plazo, abonando intereses a razón de:

3 1/2, 4 y 4 1/2 por ciento anual
según plazo y condiciones

SERVICIO DE HUCHAS PARA EL PEQUEÑO AHORRO

NOTAS LOCALES

INICIAL

Todos los Santos

Hoy celebra la Iglesia la festividad de Todos los Santos. Aun cuando la legislación laica no estime feriado este día, los católicos estamos obligados a guardarlo como de precepto. Es día de precepto!

Regularmente, el que esto escribe, los días feriados, como ustedes habrán bien notado, se dedica al descanso. En consecuencia lógica, pues, hoy deberíamos vacar. No lo hacemos, no obstante, en mérito a que nuestro querido señor Administrador pone mala cara cada vez que con tan fausto motivo nos tumbamos a la bartola, como vulgarmente se dice.

Pero seremos breves en el cumplimiento de nuestro cometido. Solo cuatro palabras — como dicen los oradores que no saben que decir — para desear a nuestros carísimos parroquianos mucha salud y excelente buen humor para gozar esta fiesta con santa felicidad.

Y que los "panallets" y las castañas les prueben a Vdes. mucho!!

FRUCTUOSO TARRAGÓ



"Sólo lo bueno se abre camino"

Miles de personas curadas de **estómago** dicen así del **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

CENTROS OFICIALES

Junta d'Obres del Port

Ahir tarda, sota la presidència del senyor Francesc Compte Galofré, va reunir-se la Comissió Permanent de la Junta d'Obres del nostre Port, amb assistència dels senyors Membrillera, Gené, Delmàs i Torres, administrador de la Duana, qui quedà possessionat del càrrec de vocal, canviant-se amb aquest motiu entre la Presidència i dit senyor mots de cortesia.

Acte seguit varen ésser llegides les disposicions inserides a la "Gaceta de Madrid".

Varen quedar enterats de la recaptació del pròxim passat mes de Setembre que ascendeix a 49.776'26 pessetes, així mateix de l'estat general de fonsos en 30 de dit mes, resultant un saldo disponible de pessetes 909.059'70.

Quedà també enterada dels assumptes següents:

Ofici del president de la Junta d'Obres del Port d'Avilés, donant compte de la seva recent constitució.

Altre ofici del senyor Vicens Feliu, comunicant el seu nomenament de director de l'Institut Nacional de 2.ª Ensenyança i oferint-se a la Junta.

D'un telegrama de la superioritat maifestant que mentre no es disposi altra cosa, no padran les Juntes de Ports fer nomenaments d'empleats de cap classe.

De l'orde de data 4 d'agost darrer, manifestant a la Junta que li ha correspost per a pagament d'interessos i amortització de l'emprèstic d'aquestes Obres, la quantitat de 237.500'00 pessetes que amb les 62.500 pessetes rebudes, sumen la subvenció de 300.000 pessetes per dita atenció.

Del decret de 13 d'octubre autoritzant a la Junta per a contractar citjançant subhasta, les obres compreses en el Projecte dels desperfectes causats en el moll de l'Oest i de la publicació dels corresponents anuncis de subhasta de les esmentades obres, així com els de les obres del Projecte de construcció d'un magatzem de refugi.

Va ésser informada favorablement l'instància de "Unión Naval de Levante" en sollicitud de prorroga del terme concedit per a la construcció d'un Varader mecànic en terrenys del port.

Delegació d'Hisenda

El señor delegado de Hacienda ha señalado para hoy los siguientes pagos:

	Pesetas
Sr. Pte. Jta. Obras puerto	237.500'00
" Cajero Guardia civil	220.456'76
D. Juan Costa Llobera	35.387'02
" Juan Piquer Valaz.	28.154'66
" Luis Ahumada Muñoz	36.813'81
" Francisco Sureda Alb.	30.947'28
" Miguel Gomicia Gil	32.866'35
" Ramón Montejó Poy	20.370'20
" Juan de F. Montañés	14.228'22
" Juan Sopena Ribó	9.858'32
" Manuel Gómez Bernal	8.948'96
" Francisco Pallás Men.	8.223'95
" Juan M. Grau Lapeira	7.545'79
" Francisco Vila Forner	7.035'19
" Andrés Castellnou N.	6.041'66
" José M. Vives Salas	7.045'60
" Hilario López Ramiro	4.771'64
" José Miguel Pamies	4.198'40
" Juan Centellas Papió	3.950'00
" Ricardo Roca Salvadó	3.148'57
" Juan de C. Cuadrada	3.138'33
" Vicente Ruiz López	2.210'42
" Juan Güell Ventura	3.117'70
Sr. Jefe Centro Telégrafos	1.433'23
D. Manuel Casagualda N.	1.984'68
" Juan Vellilla Puig	1.932'70
" Andrés Barrera M.	548'33
" Aniceto Puigdollers	548'33
" Guillermo Guastavino	320'00
" Jesús Layron Colom	397'92
" Antonio Closas Serra	125'00
D.ª María Martí Miró	119'34
D. Agustín Carles Tomás	1.807'70
" Félix Ariza Castro	1.610'42

REGISTRO CIVIL

Inscripciones verificadas ayer

- Nacidos:** Josefa Nin Turmo.
- Defunciones:** Ninguno.
- Matrimonios:** Ninguno.

DE SOCIEDAD

Nuestro estimado amigo y distinguido colaborador, don Javier Gols, director del "Orfeo Tarragoní" ha obtenido, en los Juegos Florales de Gerona, el premio musical ofrecido a la mejor composición polifónica para Orfeones.

La composición premiada está escrita, a cinco voces mixtas, sobre el "Poema de Divendres Sant", de Mn. Miguel Melendres, pbro.

Felicitemos efusivamente al ya eximio compositor y concertista.

GACETILLA

LA FIESTA DE CRISTO-REY

Solemnes resultaron los cultos que el domingo se celebraron como homenaje a Cristo-Rey.

Numerosas personas se acercaron a la Sagrada Mesa.

A las diez empezó el Oficio en la santa Catedral, estableciéndose después los turnos de vela al Santísimo.

Por la tarde terminó el tríduo ofreciendo la Catedral, donde se habian congregado más de 3.000 personas, un efecto maravilloso y sorprendente.

Terminado el sermón, organizóse la procesión por el interior del templo.

Asistió S. E. el señor Cardenal acompañado de la residencia.

PARA LOS REVERENDOS SACERDOTES

La tuda de Ejercicios Espirituales de la Casa diocesana de Selva del Campo, anunciada para la tercera semana de noviembre, ha quedado del todo cerrada por una demanda de peticiones superior a lo que permite el número de habitaciones disponibles. Por lo cual

participa el Rdo. P. Superior de los Misioneros la imposibilidad de acceder a nuevas peticiones para dicha tanda y aun ruega que si alguno de los Rdos. Sacerdotes que han solicitado celda, hubiera de desistir por algún estorbo sobrevenido, se sirva avisarlo al susodicho R. P. Superior en beneficio de los que desean tener cabida en la referida tanda.

EL RAM D'ALIMENTACIO

Per tal de celebrar la implantació de l'afesta dominical de molt temps gestionada per la dependència i molts patrons, tindrà lloc el pròxim diumenge un àpat en el qual hi podran concórrer patrons i dependents del ram d'alimentació.

Opodunament donarem compte dels llocs d'inscripció, preus i altres detalls.

La policia recibió confidencias de la guardia urbana de que un individuo, todos los días, vendia palomos a un tabernero de la calle de Fortuny.

Se comprobó el hecho, deteniendo a Emilio Roig, de cuarenta años, que confesó los robaba de un colombario, vendiéndoselos a José Ollé, dueño de una taberna de la calle de Fortuny.

Ambos fueros detenidos, quedando a disposición del juez de instrucción.

METROPOL

Aquesta tarda, es projectarà en aquesta concorreguda sala la superproducció espanyola, "Boy", basada en la coneguda i famosa novel·la del mateix nom, del P. Coloma.

INSTITUT MUNICIPAL D'HI-GIENE

Durant la setmana que finí el dia 29 d'octubre, els coeficients per mil habitants de mortalitat i natalitat ocorreguts en aquestat ciutat, han sigut els següents:

Mortalitat, 0'277.
Natalitat, 0'462.

Essent el nombre de nats vius, 15; nats morts, 1; morts per totes causes i edats, 9; morts de mens d'un any d'edat, cap; morts per malalties infeccioses, 2.

TROBALLA

Per Josep Melich Masdeu, ha estat trobada i dipositada a l'oficina de Vigilància municipal, una carta de color kaki (que compté un títol de xòfer i certificat de fadrinatge de Manuel Llovera Batlle, junt amb altres documents de poc valor.

A la Secretaria d'aquest Ajuntament ha tingut entrada una certificació procedent del Registre Central de Penats i Rebels (Madrid), relativa a Arcadi Ramos Sánchez (del qual es desconeix son actual domicili, fent-li avinent que d'interessar-li l'esmentat document es personi a dita oficina a recollir-lo, advertint-li que transcorregut un termini prudencial sense fer-ho, serà aquell retornat al Centre d'on procedeix.

SOLEMNE NOVENARIO

Hoy, primero de Noviembre, empieza el solemne novenario de almas, que según costumbre se celebra todos los años en la iglesia del Sagrado Corazón.

Los cultos se detallan en la correspondiente sección religiosa.

FOMENTO DE LA PREVISION ESCOLAR

Ultimamente han sido distribuidas las quinientas bonificaciones de diez pesetas cada una concedidas a niños mutualistas de Cataluña y Baleares por la "Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros", en cumplimiento de las concesiones acordadas por la misma con motivo del Día Universal del Ahorro, y con el objetivo de fomentar la previsión escolar entre los se

Sessió de l'Ajuntament

Abans de començar, algú del públic ens fa observar que d'unes quantes sessions ençà els regidors de la majoria es reparteixen bombons i caramels, prova ben palesa de la dolçor que té el càrrec.

Nosaltres no podem dir més que els aprofiti i doldre'ns que la minoria s'hagi d'acontentar remugant castanyes.

Sota la presidència de l'alcalde senyor Lloret i amb absència dels regidors senyors Tapias, Miró Espuglas, Prat i Prats, Ruiz Lecina (continua en Madrid), i Miró Boada.

S'aprov ael dictàmen de la Comissió de Foment, aprovant comptes.

S'aproven també els de Governació.

La minoria presenta una esmena en la que es proposa:

Primer. Que les places d'ordenances i porters de l'Ajuntament es cobreixin per escalafó i segons el reglament aprovat i vigent.

Segon. Que l'amortització sigui en la última plaça.

El senyor Ixart defensa l'esmena dient que no té fonament el dictàmen. Rebutja el motiu que aleguen de caràcter econòmic, per quan el mateix dia es collocaren dos temporers.

El senyor Balañà, com individu de la Comissió sosté la integritat del dictàmen, i creu que no existeix contradicció perquè l'Ajuntament pot amortitzar places com féu l'Estat.

Creu que els serveis d'aquesta plaça no són necessaris.

Es passa a votació l'esmena, votant a favor els regidors de la minoria senyors Ixart, Martí Campana, Muller, Vilà i Mullerat, i en contra l'alcalde senyor Lloret, i els regidors senyors Gelabert, Floresvi, Nin, Roca, Arana, Balañà, Prats Salafranca, Andreu, Santamaria, Jové, Company, Gustems, Recasens i Algueró.

Seguidament es posa a votació el dictàmen que s'aprova amb el vot en contra de la minoria.

JRECS I PREGUNTES

El senyor Balañà s'oposa al tancament de mercats en els diumenges, que ho considera una pèrdua per Tarragona, dient que els forasters deixen de venir a proveir a nostra ciutat, per amar a altres pobles cercans.

Lloret contesta dient que el Municipi no ha pogut intervenir-hi perquè no és de la seva competència.

Damana a la Comissió de Mercats que es restableixi l'obertura durant els diumenges, si en les demés poblacions queden oberts, o bé que es tanquin tots.

I no havent-hi cap més assumpte a tractar, s'aixeca la sessió.

Farmacia Digo

ANÁLISIS-ESPECÍFICOS

nacionales y extranjeras

Aguas minerales - Enemas - Vacunas - Inyectables - Ortosaes

449

Teatre Metropol

Grandiós Programa de Cine

per a AVUI Dimars, 1.º de Novembre de 1932

a les cinc de la tarda

Festivitat de Tots els Sants

La soberbia producció nacional.

BOY

basada en la famosa noveHa del P. Coloma.

i la còmica

Cirilo es inmortal

Completarà el programa una REVISTA

PREUS I NOTES DE COSTUM

tenta mil niños alistados en las Agrupaciones escolares de las mencionadas regiones.

Por su loable y meritoria labor en pro del desarrollo de las Mutualidades en las Escuelas han sido premiados por la propia "Caja" con diploma y libreta de honor, con la imposición inicial de cien pesetas, los maestros siguientes:

Montserrat Aguiló, de Gornal; Ramona Albareda, de Hostafranchs (Lérida); El vira Aliaga, de Viladrau; Antonio Ardevol, de Molins de Rey; Camila Augé, de Seva; Remigio Bosch, de Tudela de Segre; José Casamajó, de Menarguens; José Cendra, de Gornal; José Cozcolluela, de Massanet de la Selva; Juan Bautista Crespi, de Establiments; Teresa Gallart, de Bisbal de Falset; Juan Garreta, de Rialp; Ana Gavín, de Vallbona; Juan Galabert, de Pallargas; José Gras, de San Lorenzo Savall; Pedro Juncá, de Susqueda; Luis Landa, de Les; Bienvenido Llacer, de Molá; José Mariano, de Montroig; Vicente Navarro, de Gironella; Manuel Ortiz, de Orgañá; Josefa Perelló, de Tarrója; Juan Roig, des Viñols; Ramón Santacana, de Manresa; Floria Santainés, de Sidamunt; Josefa Tallavi, de Pallargas; María Magdalena Vendrell, de Bayeras; Teresa Umbert, de San Martín de Maldá; Salvador Vicens, de Darnius; y Antonia Vidal, de Massanet de la Selva.

DEPORTIVAS

POLISPORTIVA

JORNADA ESPORTIVA PER AVUI

Deuen aquesta tarda efectuar-se dos encontres, un d'hockey, entre Casats i Solters, corresponent al darrer partit del Concurs Premi Casa Malé, i un de futbol entre el Gimnàstic B, i la Joventut Bisbalenca, de la Bisbal.

Ambdós començaran a les 3:15 de la tarda, i a l'estadi de l'Avinguda de Catalunya.

Hoc-key

EL JUNIOR DE BARCELONA I EL GIMNASTIC EMPATEN A UN GOL

Partit força entretingut i coratjament disputat el que tingué lloc diumenge per la tarda al camp del Gimnàstic.

Arbitrat en un camp l'Alasà i a l'altre el barceloní Agostí, s'inicià aquest encontre sota l'aliniaió següent:

Ariza, Baiget, Serrahima, Carrogio, Detrell, Austi, San, Serrahima II, Luna, Serrahima III, i Detrell II, pels del Junior, i

Zabala, Cuadrada, Ferrandiz II, Cardona, Sastre, Xenius, Gadea,

Obiol, Marca, Ferrandiz I (després Puig) i García pels de casa.

Ambdós goals es produïgueren al primer temps, assolit el del Junior per Serrahima II en una bonica internada, i el del Gimnàstic arrellegant de bolea un remat a un passí llarg de Xenius Nadal.

Com a domini en aquesta part, els gimnàstics superaren als seus contraris, i fins els moments de vertader perill s'acoplaren més al marc dels barcelonins. No hi hagué però la suficient destresa per a assolir algun onu goal.

Al segon temps la cosa rutllà més anivellada, i tan prompte entrava en joc un "keeper" com l'altre, d'ací que el matx esdevingué mogut id'allò més interessant.

N'es marcà cap nou goal i l'esforç d'uns i altres no romangueren premiats.

Quedaren tants a tants, com al començar l'encontre.

Dels xicots visitants, ens agradà força la defensa, i la ratlla mitja en particular Carrogio i Detrell. De l'atac, lo millor l'ala dreta.

Dels nostres, bastant complerta la mitja, tingué en Cuadrada i Ferrandiz una bona parella de defenses. Particularment Ferrandiz exhibí un joc del tot efectiu.

Zabala a la porta no entrà molt en joc, però es féu aplaudir en alguna difícil situació.

L'atac tingué dos puntals amb Ferrandiz i l'Obiol. Ruiz que debutava tingué una bona actuació. Marca quelcom millorat i Gadea fluixejà.

A remarcar que mancaven a l'equip local els elements Cendrós, Sanromà, i Costabella, mentre l'equip forà actuà gairebé complet.

Fut-bol

EL GIMNASTIC F. C. RETORNA DE VILAFRANCA SOROLLOSA-MENT BATUT

Per 5 goals a 2, fou vençut abans d'ahir a Vilafranca l'equip del Club Gimnàstic que s'hi desplaçà per a jugar-hi el corresponent partit de Campionat.

I en quant al gran marge d'aventatge registrat en el tanteig, hom pot deure'l al nostre modo de en tendre a l'ineficàcia de la ratlla mitja vermella, i també a nul·litat que en joc palesaren Vila com a davanter centre i Peris a l'interior esquerra.

A Vilafranca, feu la tarda del diu menge força vent, tant així que cada bàndol que jugava amb aquell a favor, tenia guanyat un cinquant per cent en el desenvolupament de la partida.

Fou primerament el Gimnàstic l'afavorit i d'ací vingué el 2 a 0 a son favor, amb que s'arribà el descans.

Es reemprengué després la lluita i rebé el Vilafranca la seva torna, i les millors realitzacions emprades en el joc i en pressió; el otorgà 5 goals i amb ells una ben sonada victòria.

Els goals gimnàstics foren aconseguits per Saura d'un freekick llençat des de de 40 metres de distància, entrant casualment la bala pel mateix angle.

El segon i darrer l'obtingué Suárez en un bat-i-bull.

Al segon temps, el Vilafranca feu les paus amb "ventajilla" i als 1, 3, 20, 30, i 35 minuts, Mauri, Castells (2), Olegàs i Morros, sucaren respectivament.

En quant a joc, el cercle local actuà sens mig centre, puix que ni Martínez ni Martorell avui per avui sols discrets a les ales, pogueren cobrir degudament aquell joc. Saura complí, sens excedir-se i Wenceslao palesà baixi forma.

Alvarez a la porta repetí la seva bona actuació del diumenge anterior, i González com els companys de línia, fluixejà.

A l'atac, Barberà i Suárez s'entenguern bastant i aquest darrer fou l'únic que xutà. També Colomer actuà amb encert durant aquest temps. En canvi, a la segona re-

pressa ningú donà fe de vida. Peris estigué dolent de debó, i Vila del tot respetuós enfront son germà de fensa del Vilafranca.

Prada tingué una tasca regular, puix que el joc en sí no la feu difícil.

S'arreglaren els equips aixís: Marsal, Ramon, Vila, Lara, Larosa, Via, Castells, Muradé, Mauri, Olegàs i Morros pels propietaris del terreny i

Alvarez, Wenceslao, Saura, Martínez, Martorell, González, Barberà, Suárez, Vila, Peris i Colomer pel Gimnàstic.

Li cal al cercle local una ben forta reacció, i fins creiem neteja de jugadors si vol, com es necessari, arribar a la classificació, al lloc on per dret propi li pertany ésser.

EN UN MATX QUE NO S'ACABA, EL TARRAGONA VENÇ AL SITGES PER DOS A CAP

No tingué acabament l'encontre futbolístic que s'efectuà diumenge propposat al terreny de joc de La Pedrera, entre el propietari del camp i son visitant el Sitges F. C.

I diem que no tingué acabament, puix que finí abans d'hora, ja que així ho ordenà el senyor Zalama, àrbitre que tingué cura d'aquest partit.

Fou el temps que es jugà de domini complet de l'onze local, que presionà molt més i millor que son contrari.

Amb tot, no es marcà cap gol al primer temps. Représ el joc unes mans a l'àrea foren punides i Samà cuidà d'incrustar la bimba a la xarxa sitgetana.

Poc després i amb motiu d'un garbuix s'apropà una pilota a Poldo, i aquest de cap la collocà admirablement a goal assolint així el segon i darrer tanto local.

Vingué un nou penalty contra el Sitges, i als jugadors d'aquest cercle no permeteren que fos el càstig acomplert, lo que motivà que el referent suspengués l'encontre donant-lo com a finit.

No som nosaltres qui jutjarem la tasca duta a terme per l'àrbitre. Si comencem dient que es presentà al camp amb excessiu retràs, i que gairebé la major part dels seus falls foren equivocats, compendrem tot seguit l'impossibilitat de que un encontre arribi a bona fi.

Dels elements locals que actuaren que foren: Alujas, Recasens, Inglés, Giner, Samà, Pechs, Carbonell, Poldo, Miró, Pelegrí i Avià, els que més destacaren foren: Samà, i els seus companys de la mitja per un cantó, i l'Avià a l'atac. Deu tenir-se en compte que els defenses i porter apenes si entraren en joc.

L'actuació del Sitges no tingué res de particular, menys si tenim en compte que es tracta d'un equip de xicots que tot just s'inicien a les lluites futbolístiques, i que veieren en l'àrbitratge del diumenge certa parcialitat, on no hi hagué més que un complet desconcert.

Felicitem novament al cercle local per aquest altre triomf, valuós de per sí, i més encara si hom té en consideració les absències força des per lesió dels titulars Borrás, Domingo i Tarragón.

PENYA MICKEL, 3 - INFANTIL GIMNASTIC, 0

Jugat diumenge propposat per la tarda aquest encontre al camp de l'Avinguda Catalunya, la jovenalla del Mickey n'esdevingué triomfador per l'aclaparador resultat de tres goals a cap.

Els petits de l'Infantil però, no s'hi conformen, i sembla vulguin demanar prompte una revenja. Ja ho informarem.

Sección marítima

Entradas

Vapor español "Cabo Sacratif", procedente de Palma, con carga general.

Vapor español "Cabo Corona", procedente de Barcelona, con carga general.

Vapor español "Arnabal Mendi", procedente de Sagunto, con car-

ga general.

Vapor español "Campuzano", de Constanza, con gasolina.

Vapor holandés "Orpheus", procedente de Génova, con carga general.

Vapor alemán "Vesta", procedente de Barcelona, con carga general.

Salidas

Laud español "Vicentica", en lastre para San Carlos.

Vapor español "Arnabal Mendi", con carga general para Barcelona.

Vapor español "Conde de Zubiria", en lastre para Gijón y escalas.

Vapor español "Cabo Sacratif", con carga general para Barcelona y Marsella.

Vapor español "Cabo Corona", con carga general para Huelva y escalas.

Buques que quedan en puerto

Vapor alemán "Vesta", descargando.

Vapor holandés "Orpheus", cargando.

Vapor español "Campuzano", des cargando gasolina y petróleo.

Pailebot español "Cala Mayor", a la gira.

Balandra española "Bernarda", descargando higos.

Vapor español "Ciutat de Reus", de punta.

Vapor español "Villarreal", en deeguace.

Amarrados

Vapor español "Andalucía".

Vapor español "Canalejas".

Vapor español "Tordera".

Vapor español "Cabo Cullera".

Vapor español "Cabo Torres".

Vapor español "Cabo Peñas".

Vapor panameño "Cataluny".

SERVICIO METEOROLOGICO DE MADRID

Bajas presiones al Sur de Islandia, Países Bajos, Golfo de Génova; altas Norte de Islandia, entre Azores y Portugal, probable, Cantabria y Galicia lluvias y marejada.

El que profesa amor a una idea, a un institución, a un sentimiento y viendo que el enemigo los combate, abandona a su Prensa, demuestra no poseer talento práctico, alma de apóstol

¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces En todas partes, 1'60 pestas. Por correo, 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO, Plaza San Ildefonso, 5. - MADRID

La Casa de los GUANTES

Ha recibido la Casa Coca, el completo surtido de guantes en piel y punto para la presente temporada.

Garantiza en las calidades y economía de precios

La CASA COCA Conde de Rius, 7 - Tarragona

Es la primera vez que se celebra en Tarragona

DIEZ Y OCHO CARRETEROS PREMIADOS

Tienen noticia los lectores — porque se ha venido publicando estos días — que hoy, a las seis de la tarde, tendrá lugar en el salón de actos del Ayuntamiento, la simpática fiesta "Día del Carretero".

Saben también los lectores que, se premia, a los carreteros que, a juicio de los Patronos, — que son los que directamente pueden apreciarlo — mas se hayan distinguido por su cuidado, por su trato con las caballerías.

Son 18, como hemos escrito, número que demuestra, muy elocuentemente, la bondad y nobleza de corazón de tan apreciable obreros.

Además del premio en metálico, se les obsequiará con varias macetas de geránios floridos, que, la flor, la planta, hállese donde se halle, es demostración viva y elocuente, de belleza, de buen gusto, de cultura y de amor.

Hasta nosotros ha llegado una nota simpática, que no queremos silenciar.

En el presupuesto de este Patronato provincial para la Protección de los Animales y las Plantas, aprobado por el Ministerio de la Gobernación (a cuyo centro pertenece el Patronato), figuraba la celebración

de unos Juegos Florales en defensa y elogio de los pájaros; pero ante el número de carreteros propuestos, y considerando pequeña la cantidad que correspondería a cada uno, se desistió de celebrar, por ahora, aquellos Juegos Florales; se pidió a Madrid autorización para emplear el gasto que ellos ocasionaran en la fiesta del "Día del Carretero"; el Gobernador señor Noguera y Comet intervino eficazmente en el asunto, y se aprobó, por la Superioridad, la transferencia solicitada, con lo cual resultan favorecidos los carreteros. Se ha demorado, en una palabra, un acto literario, de propaganda, o espiritual, para favorecer mas prácticamente, mas espléndidamente, a los humildes, a los obreros.

Trabajos en prosa y versa alusivos a los ideales que se persiguen, serán leídos por entusiastas del acto, entre los que se destacarán distinguidas y bellas señoritas.

El auditorio, no dudamos, será numeroso, que no por tratarse de personas humildes, merecen menos la presencia, la consideración, y el aplauso del pueblo, lo cual nos hace recordar los siguientes conocidos versos:

"¡también la gente del pueblo tiene su corazoncito!"...

ZUMO DE UVA SIN FERMENTAR MOSTELLE

Eminentes médicos lo recomiendan para los niños. Los hace crecer fuertes y sanos. Alimenta más que la leche, asimilándose más fácilmente. Regula la digestión y fortalece todo el organismo.

MOSTELLE también es indicado para las señoras porque evita y cura los desórdenes digestivos.

Venta en Droguerías, Farmacias y Ultramarinos.



RAFAEL ESCOFET - TARRAGONA

¡KENDY, KENDY!

Este es el receptor AMERICANO que debe exigir el que quiere deleitarse con su voz clara, potente y melodiosa en extremo.

Ondas normal y extra-corta en un solo mando. Dos altavoces. Pida demostraciones a su Agente.

CASA ARBONA
Conde de Rius, 19 - TARRAGONA